

# Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE

Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 11 de Mayo de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion Plaza de los Apóstoles, número 20.—N.º 2675 No se devuelven originales.

## Relojería de José Lison

Lencería, número nueve

Frente á la librería de Don Pedro Belda

En este nuevo y bien surtido establecimiento se venden relojes de todas clases á precios baratísimos y se hacen composturas hasta las más difíciles con prontitud y economía. Baratura en los precios. Verdad en las composturas. Se garantizan todas las operaciones.

JOSE LISON, Lencería núm. 9, frente á D. Pedro Belda. 15-3

## La sin rival TIJERA DE ORO

DE PEDRO GOMEZ RUBIO

dirigida por el renombrado sastre EL MADRILEÑO

Príncipe Alfonso 34, frente al Café Oriental

Gran ocasion, rebajas extraordinarias, á vestirse á mitad de precio

El condecido establecimiento LA TIJERA DE ORO, que siempre se ha distinguido por sus incomparables precios, ofrece esta temporada á sus numerosos parroquianos y al público en general mas barato que nunca, por las muchísimas existencias que ha traído en géneros de todas clases á precios nunca vistos y para que puedan formar una idea de la verdad á continuacion se fijan algunos precios:

Trages á la medida eligiendo género y forro á 20, 25, 30 y 35 pesetas garantizando su confeccion.

Immensa coleccion de 40, 45, 50 y 55 pesetas.

Estambres extras desde 60, 65, 70 y 75 pesetas los mas superiores.

Se venden cortes de trajes de muchisima duracion á los incomparables precios de 7, 50, 9, 10, 11, 12, 13 y 14 pesetas.

Géneros estambrados clases riquísimas á 17, 20, 25 y 30 pesetas.

Estambres extras en todos colores á 35, 40, 45 y 50 pesetas.

Géneros de hilo se recibirán para mediados de Mayo un estenso y variado surtido para confeccionar trages á 12, 15, 20, 25 y 30 pesetas.

Visítad LA TIJERA DE ORO y encontrareis economia y buen gusto.

Príncipe Alfonso 34, frente al Café Oriental.

## OSPRIA

Alimento nutritivo americano para toda clase de ganado, aves de corral y demás animales domésticos.

El OSPRIA es una harina granulada procedente de un vegetal americano, que actualmente se cultiva en grandes cantidades en toda Europa y en América particularmente, hace resaltar que el engorde del ganado lo produce únicamente esta substancia, la mas nutritiva de todas, substituyendo en gran ventaja al maíz, centeno, cebada y otros alimentos que ya valian mucho mas caros y de menos nutricion.

Para los animales de cría como vacas, cabras y ovejas, el OSPRIA les produce carne muy sabrosa y leche abundante, mucho mas cremosa que la obtenida por otros alimentos.

Particularmente los cerdos, lo prefieren á los pocos dias que se les suministran, y su desarrollo y engorde se hacen visiblemente muy pronto.

A los caballos, sean de regalo ó de tiro, les sostiene en completo vigor y robustez, dando á su piel una brillantez y lozania inmejorables.

Ademas de las positivas ventajas que el empleo del OSPRIA reporta al ganado, pues contribuye mucho á su desarrollo muscular, el estiracol que produce es muy fertilizante.

En su parte económica y poder alimenticio que es lo principal que ha de buscar el ganadero y agricultor, bastará tener una teoria de ello, procediéndose al sencillo experimento: mezclar 33 gramos de OSPRIA con 165 gramos de agua fría ó mejor caliente y una vez disuelto se forma una pasta espesa, ya en disposicion de suministrar. Al principio, es conveniente para que el animal se acostumbre á comerlo, mezclar con el OSPRIA los mismos alimentos: en que se le haya habituado comer, disminuyéndolos gradualmente, hasta suprimirlos por completo y despues, lo preferirá á todo otro alimento.

Las cantidades por término medio en que debe suministrarse el OSPRIA son las siguientes:

De	á	3 1/2 Kilos	por día y por cabeza	para	Bueyes
2	4	2 1/2	"	"	Vacas y caballos
1 1/2	2	"	"	"	Cerdos
300	400	gramos	"	"	Cabras
200	300	"	"	"	Carneros
0.25	0.35	"	"	"	Aves de corral

Para mas antecedentes al representante exclusivo para las provincias de Albacete, Alicante y Murcia

DON MILLAN JARA. SANTA TERESA. 17

## Almacen de Música

DE VERDÚ

Pianos, Organos-mediófonos y Armoniums para iglesias y salones; instrumentos de banda y orquesta; acordeones, guitarras, bandurrias, laudes y cítaras; papel pautado, cuerdas y accesorios de todas clases. Operas completas para canto y piano, y piano solo. Métodos, estudios y música de todas las ediciones. Depósito y venta exclusiva en esta provincia, de los magníficos pianos CHASSAIGNE

Representacion de la acreditada fábrica de pianos y pianófonos

ESTELA & BERNAREGGI

Las mejores marcas de Alemania, Francia y Barcelona.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Plaza de Santo Domingo, 72.—MURCIA

DR. TUNIS

CIRUJANO-DENTISTA

Victoria, número 5 Madrid.

Ha obtenido PRIVILEGIO DE INVENCIÓN

POR 20 AÑOS para la fabricacion de dentaduras á base de aluminio y aluminio combinado con caucho.

Único representante en Murcia

J. GUIU

CIRUJANO-DENTISTA.

Reina, núm. 4, frente al Puente.

Bordadora madrileña

Se confecciona toda clase de bordados á precios muy reducidos y se dan lecciones á domicilio.—Aguadores, 1. Bajo derecha, Murcia.

Fabrica de sellos de Garbayo y C.ª

PLATERIA. 82. MURCIA Y

ALICANTE. CALATRAYA. 23

Timbres con elegantes cajas de madera y demás accesorios á 4 pesetas; fechadas con inscripcion y caja á 12 pesetas; firmas ó sean estampillas á 12 pesetas, por complicados que sean.

Esta casa garantiza como siempre la buena confeccion de sus trabajos.

Contra el Sol

GRAN BARATO DE PERSIANAS

de todas medidas, á 10 reales metro cuadrado, ya colocadas con cordales y todo lo necesario.

Tambien las hay de cadénilla, avisando unos dias con tiempo, que son eternas, á 18 reales metro cuadrado. Se arreglan y pintan viejas. Ademas gran surtido en esteras de junco superiores de máquina, á 70 céntimos vara cuadrada; de segunda á 60 céntimos, y gran surtido en esteras chinas y ordinarias, y limpia barros, los de 8 á 5 reales.

En la estereria de José Fuster, calle de Santa Isabel, número 4.

MODISTA.—Confecciona trajes para señoras y niñas á precios sumamente económicos.

Plaza de Ceballos 14, 2.º

SE VENDEN.—Tres carruajes de aserret jardineras, una galera para un caballo y una tartana de 4 asientos; todo nuevo.

Daran razon, en la calle de la Reina, almacén de hierro de D. Juan Pedro Navarro.

## Edicion de la noche

11 DE MAYO

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE  
SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## Actualidades.

Compadecemos al gobierno.

Con una mayoría parlamentaria que le es adversa; sin legalizar la situacion económica; con la guerra de Cuba y por añadidura unas elecciones.

Se abusa mucho de su situacion, olvidando que se ha encargado del poder sin pretenderlo y que tiene que resolver graves problemas de extraordinaria importancia nacional.

No se ha enviado ni un solo Delegado á los Ayuntamientos de toda España y los gobernadores proceden con la mayor prudencia, segun las más terminantes instrucciones del poder central.

Así van á realizarse las elecciones de mañana y aun habrá quien acuse al gobierno de atropellos y violencias.

No debemos engañarnos.

La eleccion, cada día que pasa, entrafia mayores dificultades.

Siempre hay pretexto, por su índole complicada, para atribuir coacciones; lo mismo al gobierno que á los que luchan de oposicion.

En este término municipal, con más de sesenta secciones, necesita cada partido que luche más de seiscientos hombres para las mesas, entre los que hay dentro del local de la eleccion y los que hay fuera.

Nadie puede evitar que de los seiscientos haya diez, solo diez, que por acaloramiento político, por exaltacion, por ignorancia y aun de buena fé, promuevan cualquiera peripecia que tenga la apariencia de una coaccion, y claro es que ya hay motivo para poner el grito en el cielo.

Un acto de esos, impremeditado, origina las mas ardientes protexas; es chispa de fuego que cae sobre la pólvora de la pasion política y viene como consecuencia el estallido.

No se vé por hoy otra fórmula que las elecciones para la organizacion de los poderes públicos, lo cual constituye una desgracia nacional, pues los mas ardientes partidarios del sufragio sin limitacion, reconocen en el seno de la confianza, que es un medio poco adecuado para que la nacion signifique su voluntad.

Todos los partidos desde el gobierno, han ganado las elecciones siempre.

En el orden interno de la eleccion cada cual procura atraer los mayores elementos posibles; todos cohiben por igual en el sentido de procurarse votos.

Los que padecen son aquellos que por compromiso tienen que significarse en la lucha sufriendo disgustos y violencias.

En cuanto á comentarios son muchos y muy diversos los que se hacen; cada cual juzga las cosas segun sus conveniencias y los prejuicios establecidos.

Alguna vez querrá Dios que las cosas cambien y que la sensatez y la abnegacion se impongan; que abnegacion y grande se necesita para sufrir todo el cúmulo de disgustos que las elecciones traen consigo, á los que las aceptan como una verdadera é inevitable desgracia.

## Proteccion á la olivicultura.

Se habla poco y se escribe menos en favor de este ramo importantísimo de la produccion nacional, que tan castigado está por las inclemencias del cielo y los olvidos de nuestros gobernantes.

El plantío del olivar en España se calcula, segun los últimos datos estadísticos, en 1.153.837 hectáreas.

La produccion en hectólitros es de 2.976.384.

En comparacion con el extranjero, España es el país del mundo que produce mas aceite de olivas. Mientras Francia solo obtiene una cosecha anual de 300.000 hectólitros, é Italia 1.000.000 poco mas ó menos, nuestro suelo rinde 3.000.000 en un año normal.

La cosecha en Francia se evalúa en 46.000.000 de pesetas, en Italia 195, y en España solo 195.423.017.

Tomando estos datos como base, y haciendo un calculo proporcional, se halla en números redondos, que Italia debia obtener por valor de sus cosecha un rendimiento anual de 213.000.000 de pesetas tomando como término de comparacion el ingreso que el agricultor francés obtiene por sus frutos.

Pierde, pues, Italia 18 millones de pesetas anuales.

La diferencia es mucho mayor con respecto á nosotros, que perdemos 115 millones, puesto que nuestra cosecha anual, si en el mercado se cotizara como en las regiones francesas, deberia alcanzar un total de 400.350,00 pesetas. Explicase esta enorme diferencia notando que mientras los aceites franceses gozan de una fama envidiable, los nuestros no pueden entrar apenas en los mercados extranjeros. Y esto casi tanto se debe á nuestra incuria en la elaboracion de este precioso caldo como á deficiencias de los tratados de comercio.

En este artículo se dá el caso, como en el de los vinos, que Francia nos compre los aceites á bajo precio como primera materia, mejorándolos despues por medio de una serie de operaciones aquí desconocidas.

Para que resulten aceites superiores los de este país, hay que elaborarlos bien, partiendo del cuidadoso cultivo de los olivares y no despreciando luego operacion alguna, como la de escoger el fruto, colocarlo, triturarlo, etc.

Con esto y la diligente atencion del gobierno para abrir mercados, el aceite español seria el primero del mundo en calidad, como lo es ya en cantidad.

## MONEDERO FALSO

El jefe de policía de Barcelona persiguió hace tiempo una fabricacion clandestina de moneda.

Anteanoche se detuvo á Ramon Bori, vecino de Manresa, que fué á aquella ciudad á comprar plata, segun sus declaraciones. Con este motivo se trasladaron á Manresa los inspectores señores Tresols y Teixell, quienes han descubierto una importante fábrica en la casa Remedios, situada en un barranco inmediato al rio.

Despues de porfiada resistencia, se descubrieron en dicha casa dos máquinas y los accesorios consiguientes para la acuñacion de la moneda de plata de cinco, dos y una pesetas, y de calderilla.

La policía se incautó de gran cantidad de moneda acuñada y restos de falsificacion.

Además recogieron gran número de aparatos, poniéndolo todo á disposicion del Juzgado, ante el cual han comparecido tambien tres sujetos detenidos en la casa en cuestion, los cuales se hallan convictos y confesos.

Créase que esta falsificacion tiene ramificaciones importantes.

La Guardia civil se dirige á los pueblos inmediatos con objeto de practicar registros relacionados con este delito.

## EL SAPO

Hé aquí un animal sobre el que deben fijar mucho su atencion los agricultores y confiarle la custodia de sus campos contra un gran número de enemigos de los cultivos hortícolas.

Su aspecto repugnante; las consejas que corren entre los campesinos atribuyendo á este animal toda suerte de hechizos y brujerías; la supersticiosa preocupacion de que arrojan veneno y lo lanzan precisamente á los ojos de los hombres; la absurda creencia que envenenan todo cuanto tocan y por la noche acuden á los establos para chupar las mamas de las vacas y de las cabras y emponzoñar la leche: todo esto y otros mil males que se atribuyen á este desgraciado animal, carecen por completo de fundamento. El sapo es tímido, indiferente hasta la estupidez, un ser inofensivo, y aunque de aspecto poco simpático, debe ser estimado de los agricultores por la utilidad que les reporta.

En cuanto los muchachos de nuestro país y otros que no son muchachos divisan en el campo un sapo, apréstanse en seguida á cazarlo y ¡qué de piedras, qué de palos, qué de pentapiés! Enseñan con el pobrecillo y no lo dejan hasta que despues de martirizado con crueldad logran desecharlo. Y lo bueno es que despues de esto se quedan tan contentos y satisfechos, creidos que se han librado de un enemigo y que se han evitado una gran desgracia en la familia, de la cual era portador el infeliz animalillo. ¡Cuánta crueldad, cuánta ignorancia y cuánta supersticion!

Los jardineros ingleses, mas razonables que los nuestros, han reconocido hace tiempo la gran utilidad de estos animales incansables, que exterminan toda clase de parásitos dañinos, y compran anualmente muchas docenas de sapos que colocan en sus huertas y jardines y á los que tratan con gran solicitud y esmero. En otros países del extranjero sucede lo propio y hasta hay la costumbre de que muchos maestros de escuela enseñen á sus discípulos la utilidad de estos animales, contribuyendo así á desterrar la supersticion de que son objeto.

La voracidad del sapo es increíble; su alimento consiste en gusanos de todo género, orugas, avispas, abejas, arañas, escarabajos, pulgones, babosas ó limazas y caracoles.

El crecimiento de los sapos es muy lento, pero su vida es bastante larga, comparada con la de otros animales, pues suelen llegar hasta los quince y veinte años de edad, y se ha observado que algunos han vivido hasta treinta.

Dado el gran número de animales perjudiciales á la agricultura que el sapo destruye, como babosas, caracoles, orugas, gusanos, pulgones y escarabajos, su presencia en los campos es una verdadera providencia.

El sapo es un verdadero agente de policía hortícola y por lo tanto